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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬJ

C J C O J L

Орган Навашинского рай онн ого  комит ет а КПСС 
и районного Совета депутатов т рудящ ихся

№ 69 (1786) Воскресенье, 10 октября 1965 года Год издания 
X V I I l-й

Цена 
2 коп.

К ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЮ 
СОВЕТСКОЙ ВЛАСТИ |
Товарищи навашинцы! §
Приближается пятидесятилетие Великой Октябрь- 2 

ской социалистической революции. Каждый стремит- 5 
ся ознаменовать эту славную дату каким-нибудь | 
полезным и памятным делом. 1

Наш город молодой. На наших глазах он вырос | 
из небольшого рабочего поселка. С каждым годом 5 
вырастают новые дома, благоустраиваются улицы. Но | 
в городе нет хорошего места для отдыха.

Мы, группа пенсионеров города, вносим пред- | 
ложение заложить городской парк культуры и отдыха 5 
имени 50-летия Великого Октября. Самое подходящее | 
место для парка—около Зеленого озера. В парке по- = 
садим деревья разных пород, построим беседки, эст- 2 
раду, фонтаны, различные сооружения для игр и 5 
культурного отдыха. На берегу Зеленого озера мож- | 
но сделать пляж и водную станцию.

Пусть парк будет излюбленным местом отдыха ; 
жителей города в выходные дни и после работы. = 
Пусть каждый найдет здесь развлечение, которое ему § 
нравится. В летние знойные дни здесь хорошо будет | 
укрыться в тени деревьев, искупаться, позагорать на g  
пляже. I

Работы предстоит много. Но если все жители |  
города, начиная со школьного возраста и кончая § 
пенсионным, будут в ней участвовать, мы уверены, | 
что парк у нас будет. Мы сами будем выполнять лю- 2 
бые работы и призываем к этому всех жителей |  
города.

Считаем, что исполком городского Совета под- |  
держит нашу инициативу, обеспечит строительным § 
материалом и деревьями-саженцами. Предприятия и 5 
организации города помогут машинами. Но основное |  
будет зависеть от труда всех жителей города. = 

Мы уже дожили до преклонного возраста, так 2 
пусть парк будет служить нашим детям и внукам. |  
Пусть он будет также славным памятником борцам |  
за революцию, которая обеспечила процветание на- а 
шей Родины.

Пенсионеры: А. Мажоров, А. Слабунов, Я. Козлов,
Л. Аверина, В. Захаров, А. Петров. =
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О Д Е Р Ж А Л И  
ТРУДОВУЮ ПОБЕДУ
Труженики Ефановско- 

го колхоза завершили убор
ку картофеля на всей пло
щади в 173 гектара. В  ос
новном выпашка клубней 
велась картофелекопате
лями, на которых работали 
трактористы Виктор Цени- 
лов и Александр Кляманин. 
Норму выработки они ежед
невно выполняли и перевы
полняли. Большую помощь 
колхозу оказали учащиеся 
Г1ТУ №  8, которыми выбран 
картофель с площади в 41 
гектар.

Успешно идет в полевод
ческих бригадах уборка ово
щей. Семенной огурец на 
площади семи гектаров уже 
убран. Сейчас колхозники 
убирают морковь и турнепс. 
Соревнуясь за достойную 
встречу 48-й годовщины 
Великого Октября, труже
ники сельхозартели доби
ваются высоких успехов 
в завершении важнейшей 
работы.

А. Сперанский,
агроном колхоза.

К А Р Т О Ф Е Л Ь
У Б Р А Н

Два дня назад в Сонин- 
ском колхозе закончили 
уборку картофеля. Выбра
ны клубни с площади 142 
гектаров. Хорошо работала 
бригада №3, руководит ко
торой Кочетков. Неплохо 
потрудился и комбайнер 
Маслов.

В. Пашин, селькор.

Ш1Щ
Белгородская область. По-ударному трудится в эти 

дни коллектив роторного комплекса Лебединского руд
ника комбината КМАруда. Работая на сооружении 
рудника, экскаваторщики ежедневно перевыполняют 
график вскрышных работ.

НА СНИМ КЕ: роторный экскаватор на вскрыш
ных работах на руднике.

Фото О. Сизова. Фотохроника ТАСС.

НА ОТЛИЧНО
Хороший урожай карто

феля выращен на полях кол
хозов нашего района в этом 
году. И пока стоит хорошая 
погода, надо быстро и без 
потерь убрать в т о р о й  
хлеб, сдать картофель госу
дарству, засыпать в храни
лища.

Колхозникам убрать бога
тый урожай в сжатые сро
ки не по силам— уж  слиш
ком его много.

На помощь труженикам 
полей в Монаковский и Еф а
новский колхозы 6 сентяб
ря выехало 214 учащихся 
профессионально . - техниче
ского училища №  8 во гла
ве с мастерами производст
венного обучения.

Учащиеся и мастера с 
чувством большой ответст- 
в е н н о с т и  р а б о т а л и  
на полях. Их лозунгом было: 
«Не оставлять ни одного 
клубня в земле!» Эта задача 
выполнена с честью.

За 25 дней учащиеся уб
рали картофель с площади 
в 130 гектаров, получив 
1300 тонн ценнейшей про
довольственной культуры.

От правлений колхозов 
учащимся и работникам sft 
отличную уборку урожая 
была объявлена благодар
ность, а многие из них на
граждены.

Особенно отличились уча
щиеся Афиногенов, Двойни
ков, Филюшкин, Уродов, 
Фильчагин, Юренков, Сала- 
матников, Браев, Шилин, 
Липартов, Харитонов, Ула
нов, Волчков.

Эти и многие другие 
учащиеся показали пример 
трудовой доблести, с чув
ством полной ответственнос
ти за порученное дело они 
отлично справились с зада
нием.

В  настоящее время по 
инициативе учащихся учи
лище оказывает Монаков- 
скому колхозу дополнитель
ную помощь.

Группа монтажников под 
руководством мастера про
изводственного обучения 
Ивентьева К . В . убирает 
картофель в деревне Мар- 
тюшиха. Качество уборки 
отличное. За 4 дня работы 
уже убрано более трех гек
таров.

На заработанные учащи
мися деньги будут приоб
ретены культинвентарь и 
спортивный инвентарь.

Профтехучилище №  8 с 
возложенной на него почет
ной задачей по уборке уро
жая картофеля справилось 
отлично.

Б. Махин,
директор П ТУ  №  8.

Корниловская бригада 
Ефановского колхоза в ос
новном полеводческая. Зем- 

I ли у нас плохие, поэтому из 
I года в год мы получаем 
| очень низкие урожаи.

В  этом году мы решили 
перестроить свою работу, 
направив свои усилия на 
тщательный уход за куль- 

! турами и на удобрение поч
вы.

Надо отметить, что все 
I члены нашей бригады друж
но и с увлечением включи- 

' лись в борьбу за хороший 
| урожай зерновых и овощ
ных культур. Все работы, 

' связанные с уходом за ово- 
1 щами, очень трудоемкие. 
Они требуют больших за- 

: трат ручного труда, но не 
! было ни одного случая, что- 
I бы кто-то недобросовестно 
I отнесся к работе. Даже по- 
) жилые женщины неутомимо 
I трудились на поле. Во вре-

Труд
мя сенокоса, когда на нем 
было занято большинство 
тружеников, семидесяти
летние колхозницы полно
стью окучили один гектар 
капусты.

Что же конкретно мы сде
лали по улучшению уро
жайности на наших полях? 
Основное внимание в ухо
де за культурами мы уде
ляли удобрениям, которые 
вносили как при посадке, 
так и в качестве подкорм
ки. Например, овес и го
рох в течение лета подкар
мливали мочевиной и калий
ными удобрениями.

При окучивании картофе
ля, турнепса, моркови, ка
пусты мы также впервые 
использовали минеральные 
удобрения. Внося минераль

это главное
ные удобрения, мы не за
бывали и об органических 
удобрениях. Под все куль
туры при посадке вносил
ся навоз и торф, по 30 тонн 
на гектар, что тоже бла
гоприятно с к а з а л о с ь  на 
развитии растений.

Впервые по - серьезному 
мы подошли к качеству се
мян при посадке картофе
ля. 58 гектаров картофеля 
у нас засажено отборными 
семенами. Разумеется, мало 
только внести удобрения, 
необходимо постоянно сле
дить и ухаживать за посе
вами. Картофель трижды 
бороновали, дважды куль
тивировали и окучивали. 
Такой же уход был орга
низован за капустой и мор
ковью.

Плоды нашего труда ста
ли наглядно видны при сбо
ре урожая. По 8 центнеров 
с гектара получили мы овса, 
по 10 центнеров гороха, по 
11 центнеров ржи. Эти циф
ры намного превышают те, 
которые были в прошлом 
году. Сейчас бригада закон
чила уборку картофеля, 
полностью рассчитались с 
государством и засыпали на 
семена.

По нашим подсчетам уро
жайность картофеля в этом 
году по бригаде возрастет 
вдвое по сравнению с про
шлым 1964 годом. Тур
непс, морковь и капусту по
ка не убирали, но их уро
жай тоже будет неплохим.

Н  а м, конечно, о ч е н ь

приятно сознавать, что труд 
не пропал даром. Но оста
навливаться на этом мы не 
хотим. В  будущем году на
ша бригада продолжит борь
бу за высокие урожаи. С 
этой целью на поля будет 
еще больше вывезено удоб
рений как местных, так и 
минеральных. Всерьез зай
мемся и обработкой почвы.

Если раньше некоторые 
из колхозников с недове
рием относились к возмож
ности собирать на наших 
полях хороший урожай, то 
теперь они поняли, что упор
ный и кропотливый труд 
на поле, терпеливый уход 
за растениями вместе с уме
лым использованием удоб
рений обязательно сделают 
свое дело.

П. Волынкина,
бригадир

Корниловской бригады.

I



П арт ийная жизнь

Доступно, содержательно
На судостроительном за

воде школа основ марксиз
ма - ленинизма укомплекто
вана из числа коммуни
стов заводоуправления. Пер
вое занятие началось в стро
го установленное время— в 
16 часов 10 минут. Из 21 
слушателя, за исключением 
6 человек, которые не мог
ли присутствовать по ува
жительным причинам, приш
ли все.

Пропагандист тов. Коре- 
панов Т. Р. первые десять 
минут занятий посвятил ор
ганизационным вопросам, 
затем в течение двух ака
демических часов изложил 
содержание первых двух 
тем учебного плана. Мате
риал излагался доступно,

содержательно, политически 
грамотно.

С целью лучшего усвое
ния тем пропагандистом де
лались необходимые записи 
на приготовленном для этих 

• целей листе. В  конце заня
тий тов. Корепановым даны 
слушателям основные во
просы, по которым 12 ок
тября будет проходить со
беседование, указана реко
мендуемая литература. Об
ращено внимание слушате
лей на необходимость ве
дения конспектов и приобре
тения необходимой для уче
бы литературы.

Есть основания считать, 
что школа имеет все, чтобы 
учебный год прошел успеш
но.

Н. Бедное.

Первый блин
K O I V I O I V I

Пятого октября в партор
ганизации автохозяйства, 
как и в других парторгани
зациях нашего города, было 
назначено занятие в началь
ной политшколе. Однако в 
установленное время никто 
из слушателей на учебу не 
явился. Правда, с большим 
опозданием из 17 человек 
пришли 6 коммунистов. В 
чем дело?

Из беседы пропагандис
та, которым утвержден эко
номист автохозяйства А. И. 
Князькин, выяснилось, что 
и те, которые пришли на 
занятие, узнали о нем слу
чайно. Да и у пропагандис
та не оказалось списка ком
мунистов, которые обязаны 
посещать политшколу. Ока
зывается, секретарь парт
бюро тов. Курицын при фор

мировании политсети ни с 
кем не беседовал, не инте
ресовался тем, кто какую 
желает избрать форму уче
бы. Не прониклись чувст
вом ответственности за это 
важное дело и другие чле
ны партбюро.

Правда, сам тов. Курицын 
в командировке. Но он пре
красно знал о предстоящей 
партийной учебе. Мог свое
временно известить об этом 
коммунистов, оставить про
пагандисту список слушате
лей партийной школы. В ре
зультате первый блин по
лучился комом. Занятие у 
коммунистов автохозяйст
ва не состоялось. И винова
то в этом прежде всего пар
тийное бюро.

Н. Замковая,
инструктор Р К  КПСС.

Опасная 
медлительность

560 гектаров—вот сколь
ко почвы должно быть 
вспахано под зябь в Мо
наковском колхозе. А вспа
хано всего лишь 120 га.

Руководители колхоза 
пытаются объяснить этот 
факт нехваткой техники. 
На вспашке зябк работают 
всего два трактора, осталь
ные используются на дру
гих работах.

По всему видно, что зяб
левая пахота поставлена 
в хозяйстве под удар и мо
жет быть сорвана, если 
правление колхоза не пе
ресмотрит свое отношение 
к этому мероприятию.

В. Васин.

О чем забывают в Мартющихе
Давно уже вступила в 

свои права осень. Ее дыха
ние ощущается буквально 
во всем: и в пожелтевшей 
листве, и в опустевших по
лях, и в утренних замороз
ках. Заботливые хозяева 
сейчас, помимо прочих ра
бот, ведут усиленную под
готовку животноводчес
ких ферм. Понимают, что, 
если не обеспечить скоту 
теплую зимовку, нельзя рас
считывать на хорошие при
плоды, привесы. На фер
мах, где будет содержаться 
скот зимой, производится 
ремонт полов, крыш, за- 
стекливаются окна, утепля
ются тамбура.

А вот в Мартюшихин- 
ской бригаде Монаковского 
колхоза подготовку ферм к 
зиме считают делом второ
степенным и пока что не при
ступали к ней. А  дел мно
го. В  бригаде имеется ко
ровник на 40 голов, телят

С НИХ БЕРУТ ПРИМЕР
Дожди были такие, что 

поле, на котором колыха
лась от ветра рожь, прев
ратилось в сущее месиво. 
Комбайны встали, уборка 
хлебов прекратилась. А 
ждать было нельзя. Что же 
делать? Казалось, выхода 
нет.

Но он, этот выход, был 
найден. Найден коммуни
стом Михаилом Федорови
чем Ермилиным. Он решил 
пойти к людям. Просто при
ходил в дом к колхозни
кам и беседовал. Расска
зывал о трудном положе
нии с уборкой и говорил, 
что только от самих зависит 
теперь судьба урожая.

А на следующий день 15 
человек с косами в руках 
вышли в поле. Там, где 
рожь сильно полегла и ком
байны не смогли ничего 
сделать, сделали люди. Рожь 
была у б р а н а  вовремя, 
спасены многие центнеры 
хлеба.

Таких коммунистов в 
Б-Окуловском колхозе мно-

К-
2 П Р И О К С К А Я

стр. П Р А В Д А
10 октября 1965 г.

го.' Работает здесь Анна 
Ивановна Кондратьева. Р а 
ботает не один год. Колхоз 
назначил Кондратьевой пен
сию. Многие говорят ей, что 
пора, мол, тебе, Ивановна, 
отдохнуть, заслужила ведь. 
Только улыбнется в ответ на 
такие слова Анна Иванов
на. Нет, рано еще уходить 
на отдых. Она не из тех, 
кто ищет покоя. И снова с 
утра и до вечера в делах.

Под стать Анне Иванов
не тракторист В а с и л и й  
Алексеевич Калинцев. Доб
рая слава идет в колхозе 
о коммунисте. Не один год 
он числится в передовиках, 
в ряду лучших тружени
ков. Сейчас Калинцев под
нимает зябь. Норму выра
ботки, как и на других ра
ботах, перевыполняет. Его 
«ДТ— 54» ни разу не вы
ходил из строя и не подво
дил своего хозяина.

Анна Ивановна Щаднова 
—доярка. Но не только до
ярка, а еще и коммунист. 
И потому она считает сво
ей обязанностью быть аги
татором. Часто можно 
встретить ее в кругу живот
новодов с газетой в руках, 
она знакомит их с послед
ними новостями. Но луч

шей агитацией Анна Ива
новна считает личный при
мер. По 1500 килограммов 
молока от каждой коровы 
своей группы получила она 
с начала года .

Отряд коммунистов в кол
хозе небольшой. Всего 29 
человек. Но трудятся они 
на всех участках общест
венного хозяйства. Для них 
колхозное —  значит, свое. 
Много можно рассказать хо
рошего о коммунисте Ива
не Алексеевиче Фурсове. В  
колхозе Фурсова знают как 
мастера на все руки. Он и 
слесарь по сельхозмашинам, 
и кузнец, и механик. В этом 
году он первым освоил кар
тофелеуборочный комбайн 
и успешно вел на нем убор
ку картофеля.

Хорошо отзываются кол
хозники и о своем агроно
ме коммунисте Николае 
Ивановиче Шамшине, кото
рый трудится здесь с пер
вых дней коллективизации.

Много добрых дел делает
ся б-окуловскими коммуни
стами. Своим отношением к 
труду они являются приме
ром для остальных колхоз
ников, несут в массы стра
стное, правдивое партийное 
слово. Е. Иванов.

ник, в котором зимуют но
ворожденные телята, и сви
нарник, где будет содер
жаться 100 свиней. Имеется 
конюшня. И  ни в одно из 
этих помещений скот на зи
му пускать нельзя, если не 
будет произведен ремонт.

Бригадир Михаил Ивано
вич Липин и заведующая 
фермами Екатерина Василь
евна Баулина считают, что 
торопиться с этим не стоит, 
еще есть время.

— Да, собственно, задерж
ка не за нами,— рассужда
ют они,— вот привезут тес 
с центральной усадьбы— 
начнем ремонтировать полы.

Но дело - то не Только в 
одних полах. Тес могут при
везти через неделю, а то и 
позднее. А  ремонт нужно на
чинать немедленно. В  сте
нах животноводческих по
мещений щели. Давно пора 
заготовить мох и законо
патить их. Много выбитых 
звеньев в окнах. Кстати, и 
стекло есть. Однако ничего 
не делается. И таких работ

немало. Но их считают ме
лочью, поэтому не торопят
ся. А они могут обойтись в 
копеечку.

Не создаются и нормаль
ные условия для работы 
животноводам в зимнее вре- 4 
мя. На молочной ферме хо
лодно. Нет котла для наг
рева воды. Поэтому дояр
ки моют посуду холодной 
водой. Плохо обстоит дело с 
подачей воды. Ее просто - 
напросто таскают на себе.
И никто не подумал, что
бы облегчить труд женщин. 
Давно надо сделать водо
провод. Затраты здесь срав
нительно небольшие, зато 
дояркам не придется таскать 
на себе ведра, и они смогут 
больше уделять времени 
уходу за животными.

Обо всем этом бригадир 
и заведующая фермами 
должны крепко задуматься, 
в оставшиеся дни органи
зовать ремонт животновод- щ 
ческих ферм. А правление 
колхоза обязано помочь им.

J1. Михайлов.

Помощь родному колхозу
Недаром горят на гру

ди ефремовских ребят алые 
пионерские галстуки. Они не 
только выполняют свою ос
новную обязанность— учебу, 
но стараются принять уча
стие в делах родного кол
хоза.

Школьники вышли вме
сте с колхозниками в поле 
садить картофель. В  это же 
время девочки взяли на се
бя уход за рассадой овощей 
в парниках. А  потом по
дошло время боронования 
картофеля, и опять ребят 
можно было встретить в 
поле. Тут были Сережа Мо- 
нашов, Леша Гаврилин, В а 
лерий Ганюшкин, Саша 
Погорелов, Вера Володина, 
Таня Золотова, Тома М у
ромцева и многие другие. А 
о сестрах Володиных кол

хозники отзываются с осо
бенной теплотой.

В  осенние дни ребята 
опять пришли на помощь. 
Дружно и слаженно тру
дились они на уборке кол
хозного картофеля.

Правление колхоза «Луч» 
отблагодарило за добросо
вестный труд своих помощ
ников— ребят из Ефремова, 
Судостроя, Кондракова. Оно 
наградило их Почетной гра
мотой и спортивной мелко
калиберной винтовкой.

Вручая подарок ребятам, 
правление колхоза вырази
ло уверенность, что и в бу
дущем году школьники 
опять придут на помощь 
своим старшим товарищам.

В. Шулаева, 
агроном

Ефремовского колхоза.

Молодцы, ребята!
Хорошо потрудились на 

уборке картофеля ученики 
старших классов Роговской 
средней школы. Во вне
урочное время они собрали 
и ссыпали в совхозные

кар-хранилища 120 тонн 
тофеля.

—Молодцы, ребята,—за
явил о школьниках управ
ляющий отделением А. В. 
Староверов.

И. Шевлягнн.

Стенгазета— хороший помощник
Мордовская АССР. В го

рячие дни уборки боль
шую помощь тружени
кам колхоза имени Ле
нина Арцатовскш о рай
она оказывала стенная 
газета «За ceMt летку». 
Она своевременно пока
зывала успехи передови
ков, остро критиковала 
недостатки.

На снимке: члены ред
коллегии (слева напра
во) Мария Брындина, 
Раиса Тепайкина и Еле
на Князева за выпуском 
очередного номера га
зеты.

Фото Н. Жиганова.
Фотохроника ТАСС.



Бригада горняков, ко
торой руководит Алек
сандр Сухобрус,—луч
шая на Витимском слю
дяном руднике, что в 
далеком поселке Мама 
Иркутской области. Пе
ревыполнение производ
ственных норм для кол
лектива—обычное дело.

Поток чудесного ми
нерала мусковита из 
крупнейшего в нашей 
с т р а н е  слюдоносного 
района с каждым годом 
увеличивается. Почти 
прозрачный и легко рас
слаивающийся на тон

чайшие пластины, мус
ковит в старину заме
нял стекла в оконцах 
домов, в фонарях, каре
тах, служил материалом 
для зеркал, а сегодня это 
незаменимый диэлект
рик, необходимый пред
приятиям электричес
кой, радиоэлектронной 
индустрии.

НА СН И М КЕ: брига
дир Александр Сухо
брус (слева) и забойщик 
Сергей Гончарук.

Фото А. Левинсона.
Фотохроника ТАСС

УСИЛИТЬ ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ 
ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЕЖИ

В  настоящее время глав
ное содержание всей дея
тельности Д О С А А Ф  направ
лено на усиление военно- 
патриотического воспита
ния молодого поколения в 
духе пламенной любви к 
нашей Родине, постоянной 
готовности к ее защите, по
стоянной заботы о том, 
чтобы каждый юноша еще 
до прихода на действитель
ную военную службу при
обрел определенный мини
мум военно - технических 
знаний.

В  связи с высокой меха
низацией и автоматизацией 
в войсках по-новому постав
лен вопрос о технической 
культуре солдата любого 
рода войск, о том, чтобы ка
ждый молодой ч е л о в е к ,  
встав в строй вооруженных 
защитников Родины, возмо
жно быстрее и полнее овла
дел вверенной ему боевой 
техникой и оружием, мог 
грамотно и с высокой эф-

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ НАЧАЛАХ
В  райисполкоме бок о бок 

с обычным штатным отде
лом работают два внештат
ных: по бытовому обслужи
ванию и оргинструкторский. 
В  основе деятельности орг- 
инструкторского отдела, в 
котором насчитывается де
сять активистов,— оказание 
помощи районному и сель
ским исполкомам.

В весенне-летний период 
орготдел совместно с чле
нами исполкома подготовил 
на обсуждение исполкома 
и сессии ряд очень важных 
вопросов, среди которых: 
«О работе районной боль
ницы», «О торговле хлебо
булочными изделиями в го
роде и на селе», «О ходе 
выполнения наказов изби
рателей в Саваслейском 
сельском Совете» и другие.

При проверке торговли 
хлебобулочными изделиями 
было выявлено ряд серьез

ных недостатков. Этот во
прос обсудили на исполко
ме. После принятия реше
ния и контроля за его ис
полнением торговля хлебо
булочными изделиями зна
чительно улучшилась, ассор
тимент их увеличился.

Роль внештатного оргот
дела видна и в решениях 
многих других вопросов. 
Долгое время на некоторых 
предприятиях и в сельских 
Советах не было должного 
порядка в рассмотрении 
писем, заявлений и жалоб 
трудящихся. Орготдел вник 
в это дело. Одиннадцатого 
сентября наши инструкторы 
тт. Калинина А. И. и Яши
на М. В. провели учет и 
рассмотрение жалоб в Ж К О  
судостроительного завода.

Проверкой * установлено, 
что этот вопрос в Ж К О  за
пущен. За восемь месяцев 
поступило 545 заявлений и

жалоб трудящихся преиму
щественно по вопросам ре
монта квартир, печей, крыш, 
полов в домах, принадле
жащих Ж К О  завода. Из 
них удовлетворено просьб 
по ремонту печей 86, полов— 
5, по штукатурным рабо
там— 9, по ремонту крыш— 
7. Орготдел предложил на
чальнику Ж К О  тов. Лито- 
ву В. И. удовлетворить пре
тензии жильцов.

В октябре работниками 
оргинструкторского отдела 
запланирован семинар, где 
выступит народный судья 
района по вопросу рабо
ты товарищеских судов и 
их роли в воспитании тру
дящихся. Депутат районного 
Совета, секретарь райиспол
кома тов. Мукина Т. И. 
расскажет о работе по
стоянных комиссий.

И. Абрамов, 
зав. внештатным отделом.

фективностью их эксплуа
тировать.

И чем дальше будет раз
виваться техника, те м  
больше будут возрастать 
требования к технической 
культуре воина, основы ко
торой должны быть заложе
ны еще до прихода моло
дого человека на военную 
службу.

В  настоящее время во всех 
школах нашего района из 
числа офицеров запаса ут
верждены заместители ди
ректоров по военно-патрио
тическому воспитанию мо
лодежи, которые должны в 
школах подготовить каждо
го юношу к достойному вы
полнению им своего почет
ного гражданского долга— 
службе в Советских Воору
женных силах. В связи с 
этим в военкомате состо
ялось организационное ме
тодическое совещание заме
стителей директоров по во
енно-патриотическому вос
питанию молодежи по во
просу организации в шко
лах учебных пунктов для 
изучения военно-технических 
специальностей, изучения 
автомобиля, мотоцикла, изу
чения стрелкового оружия, 
обучения специальности ра
диотелеграфиста, создания 
комнат боевой славы, -соз
дания отрядов новых дру
зей Советской Армии.

Наша молодежь с боль
шой теплотой относится к 
выступлениям, беседам 
фронтовиков, ветеранов вой
ны, чей подвиг отмечен ор
денами и медалями Совет
ского Союза. Но, к велико
му сожалению, на предпри
ятиях, в школах и органи
зациях очень редко прово
дятся такие выступления, 
беседы, воспоминания.

На сегодняшний день нет 
тесной дружбы многи^ воен
нослужащих запаса с до
призывной молодежью. А 
ведь эта дружба воспиты
вает подрастающее поколе- 
ниев в духе пламенной люб

ви к нашей Родине, постоян
ной готовности к ее защи
те.

На судостроительном, си
ликатном заводах и других 
организациях учебные пунк
ты Д О САА Ф  для работы с 
призывной молодежью и с 
призывным составом совсем 
не организованы. А ведь 
здесь работает основная 
часть призывной молодежи 
нашего района, которая идет 

на службу в Советскую Ар
мию.
. Необходимо в ближайшее 

время привлечь допризыв
ную и призывную молодежь 
нашего района к подготов
ке и к массовой сдаче нор
мативов комплекса «Готов 
к защите Родины». Повсе
местно— в школах, на пред
приятиях и всех организа
циях нашего района коми
теты Д О САА Ф  совместно 
с комсомольскими, проф
союзными и спортивными 
организациями обязаны ши
роко пропагандировать 
комплекс « ГЗ Р »  среди мо
лодежи и готовить ее к сда
че нормативов.

Было бы очень хорошо 
создать в нашем городе 
клуб боевой славы, в кото
ром сконцентрировать луч
шие пропагандистские силы, 
организовать в нем разно
образную и интенсивную 
военно-патриотическую про
паганду.

Вопрос военно-патриоти
ческого §оспитания' нашей 
молодежи необходимо по
ставить на повестку дня обо
ронного актива всего рай
она, который наметит но
вые пути усиления военно- 
патриотического воспитания 
среди допризывной и при
зывной молодежи нашего 
района.

Я. Герцович,
председатель комитета 

Д О САА Ф  судостроительного 
завода.

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ
СОВЕЩАНИЕ

Под таким заголовком в 
газете «Правда» в июле 
этого года была напечата
на передовая статья. В 
статье говорится, что одной 
из наиболее эффективной и 
испытанной форм привлече
ния трудящихся к управле
нию производством в сов
ременных условиях являют
ся постоянно - действующие 
производственные совеща
ния.

Именно через производ
ственные совещания в зна
чительной мере осущест
вляется на практике ле
нинский принцип социали
стического хозяйствования: 
опыт руководителей допол
няется опытом масс. Како
во же состояние работы 
производственных совеща
ний в цехах и отделах су
достроительного завода?

Можно безошибочно ска

зать, что этот участок ра
боты находится в самом за
пущенном состоянии. Ни в 
одном цехе постоянно - дей
ствующие производствен
ные совещания не работают, 
за исключением транспорт
ного, где за 9 месяцев про
ведено 8 производственных 
совещаний, имеются планы 
работы и книга протоко
лов совещаний.

В цехе №  1 председа
телем П Д П С  избран Сам
сонов И. А. Он уже четвер
тый год является предсе
дателем, но ни разу ни 
перед кем не отчитывался. 
Последнее совещание здесь 
проведено в начале года. 
Еще хуже обстоит дело в 
цехе №  3, где председате
лем П Д П С  избран Калинин
В. В. В этом году здесь не 
проведено ни одного сове
щания.

В  цехе № 5  с о с т а в  
президиума П Д П С  в мар
те обновлен. С вновь из
бранным председателем— 
токарем Рощиным В. И ,— 
никто не беседовал, никто 
не рассказал, как надо ра
ботать. Со времени избра
ния в ноябре 1964 года 
председателем П Д П С  цеха 
№  6 Чуднова И. А. никакой 
работы не проводилось.

В цехе №  8 вообще нет 
ни председателя, ни секре
таря, ни состава производ
ственного совещания.

Причин плохой работы 
производственных совеща
ний можно привести не
сколько. Одна из них— 
халатное отношение к пар
тийному поручению. Ведь 
в с е  перечисленные то
варищи являются коммуни
стами: Самсонов И. А. Са- 
рапкин А. Г . , Калинин В. В . , 
Чуднов И. А. и другие. 
На посту председателей 
П Д П С  они обязаны про
явить максимум инициати
вы в организации работы 
производственных совеща-.

ний, но, к сожалению, это
го не было сделано.

Нарушается принцип ор
ганизации самого произ
водственного совещания. В 
соответствии с положением 
о П Д П С  его состав изби
рается на срок полномочий 
профсоюзных комитетов. 
При отчетах и выборах 
профсоюзных комитетов на 
этих же собраниях отчиты
вается и избирается новый 
состав производственного 
совещания. Кроме этого, 
производственные с о в е 
щания не реже одного раза 
в полгода докладывают о 
своей работе общему собра
нию или конференции. На 
самом деле ничего не де
лается.

Профсоюзные организа
ции не только не контро
лируют работу производ
ственных совещаний, но и 
не оказывают им никакой 
помощи. Надо системати
чески проводить семинары 
председателей и секретарей 
производственных совеща
ний, организовывать обмен

опытом и методом работы.
Постоянно - действующие 

производственные совеща
ния— большая сила, способ
ная эффективно влиять на 
ход производства. В  прог
рамме КП С С  говорится: 
«Партия будет содейство
вать тому, чтобы профсою
зы усилили свою деятель
ность по руководству хо
зяйством, превращая по
стоянные производствен
ные совещания во все более 
действенные органы, способ
ствующие улучшению рабо
ты предприятий и контролю 
за производством». Долг 
партийных, профсоюзных и 
хозяйственных организаций 
— претворить в жизнь эти 
слова Программы нашей 
партии.

Н. Черкасов,
член производственной 

комиссии завкома.
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Москва. В Централь
ном музее В. И. Лени
на открылась новая эк
спозиция. Она расска
зывает о том, как прет
воряются ленинские 
идеи в жизнь. В экспо
зицию включены новые 
документы В. И. Лени
на в связи с выходом в 
свет полного собрания 
его сочинений.

На С Н И М КЕ: посети
тели осматривают но
вые экспонаты.
Фото Е. Кассина.

Фотохроника ТАСС

ЕЕ ПРИЗВАНИЕ ДЕТИ
Тридцать шесть лет ра

ботает на благородном по
прище воспитателя детских 
садов Раиса Владимировна 
Аксенова. Молодой женщи
ной начала она свой нелег
кий труд в 1929 году да 
так и осталась на этом по
сту до настоящего времени.

Сколько за эти годы ее 
ласковые, добрые руки за
вязали бантиков на голов
ках девочек, зашнуровали 
ботинок, застегнули пуговок 
на рубашках и пальто де
тей!

Многие ее воспитанники 
сами давно стали папами и 
мамами. И сейчас водят де
тей к своей уже бывшей 
воспитательнице.

Вот уже и черные ее во
лосы посеребрила седина, 
и лицо прорезали глубокие 
морщииы, потеряли преж
ний блеск карие большие 
глаза, но душа осталась 
молодой.

Деятельная, подвижная, 
Аксенова ни минуты не бы
вает без дела. Ничто не 
ускользнет от ее вниматель
ных глаз. Поломают ли де

ти игрушку, изорвут ли кук
лу —  Раиса Владимировна 
быстро устроит, пришьет.

Порван мяч. Раиса Вла 
димировна обтянет его тря
почкой, пришьет волосики, 
вышьет глаза, рот, нос, со
шьет платьице, фартук, ту
фельки, и— готова школьни
ца. Дети играют с ней на
перебой, потому что она 
очень красивая, а главное— 
сделана руками их люби
мой воспитательницы. Де
лает все это Раиса Влади
мировна в короткие проме
жутки свободного времени.

Со спокойной душой ве
дут мамы своих малышей, 
зная, что у Раисы Влади
мировны найдется и ласка, 
и теплота для их детей, 
как когда - то для них са
мих.

Инициативная воспита
тельница, она всегда была 
и остается запевалой всех 
добрых дел и начинаний. 
Не без ее участия был ор
ганизован кукольный театр 
во Дворце культуры им.
В. И. Ленина, работа круж
ка художественной самоде

ятельности детских садов.
Двадцать четыре года Р а 

иса Владимировна работает 
в детсадах нашего города. 
За ее скромный, но полный 
любви к детям, поистине 
творческий труд она наг
раждена медалью «За доб
лестный труд в Великой 
Отечественной войне». Ей 
неоднократно вручались П о
четные грамоты, ценные по
дарки и денежные премии.

Недавно, в день 60— ле
тая, Раиса Владимировна 
вновь была награждена По
четной грамотой завкома 
Навашинского судострои
тельного завода. Местком 
и товарищи по работе пре
поднесли ей ценный пода
рок.

Пора бы замечательной 
труженице и на заслуженный 
отдых. Но не хочет расста
ваться Раиса Владимиров
на со своей милой детво
рой. Долгих лет жизни вам, 
хорошего здоровья, настав
ница наших детей!

J1. Павлова.

А У НАС ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ
В это чудесное солнеч

ное утро, как и всегда, 
папы и мамы спешили на 
работу несколько раньше. 
Почему? Ответ простой. Пре
жде чем встать к станку, 
взять мастерок каменщика 
или подняться на строящий
ся корабль, нужно прово
дить детей в детсад или 
ясли.

...По тенистой дорожке 
детского сада № 2, взяв
шись за руки, шагают 
мальчик и девочка. Не
стройно, но с большим воо
душевлением они поют: 

...Навстречу утренней 
заре

По Ангаре, по Ангаре...
Если с утра песня—зна

чит, на весь день бодрое, 
отличное настроение, зна
чит, все будет хорошо.

Не будем мешать ма
леньким солистам и позна
комимся с воспитателями 
и их питомцам .̂

Ольга Ивановна Васю- 
тенко работает в садике 
немного—всего один год. 
Но судя по тому, с каким 
уважением относятся к ней 
дети, чувствуется, что она 
уже заслужила доверие 
своих малышей. Это под
тверждает Валентина Ива

новна Киселева, прорабо
тавшая здесь 9 лет.

—Ольга Ивановна—ста
рательный работник,—гово
рит В. Киселева,—Она пре
красно разбирается в пси
хике детей, а это важно в 
нашем деле.

Нас окружают плотным 
кольцом воспитанн и к и 
0. Васютенко. Знакомимся 
с Ритой Климовой.

—Рита, где твой папа 
работает?

—На заводе. Кораблики 
собирает.

—Нравится тебе в сади
ке?

—Да, очень. Здесь весе
ло, и кашку хорошо гото
вят.

—Какое ты стихотворе
ние знаешь?

—Про рябину.
Володя Строителев сооб

щает, что папа работает 
на хлебозаводе, а мама— 
в заготзерно.

—А у меня мама рабо
тает сварщицей, а папа на 
кране, железо подымает,— 
говорит Лена Фигурова.

—А у меня зуб растет. 
И у меня, и у меня,—до
носится отовсюду.

Пока мы берем интервью, 
в группах Валентины Ива

новны Киселевой и самой 
молодой воспитательницы 
Веры Ивановны Матвейки
ной идут подвижные игры 
в эстафету «кто быстрей».

В укромном уголке са
дика со своими питомцами 
занимается Мария Михай
ловна Ковалева. Ковалева 
работает в садике 19 лет.

В какой бы группе мы 
ни задавали вопрос: «Вам 
хорошо здесь, дети?»—от
вет следовал один: « Очень 
хорошо и весело».

К услугам детей мости
ки и горки, пароходы и ка
чели, чуткое материнское 
внимание воспитателей. Но 
вот прошел час подвижных 
игр, и время—в столовую. 
После хорошей прогулки 
на свежем воздухе и ап
петит отменный.

На дорожках садика 
опавшие листья. Осень 
вступает в свои права. Впе
ремежку с листьями в не
бе летают бумажные само
леты, сделанные руками 
самых маленьких граждан 
нашего города. У них, бу
дущих корабелов, ученых, 
врачей, летчиков и инже
неров—отличное настрое
ние.

Г. Хомяков.

НАМ БЫ ЛО ИНТЕРЕСНО
На уроках истории мы 

узнали о первопечатнике 
Иване Федорове, о его бла
городном, но кропотливом 
труде. Узнали, как важно 
было его начинание для 
русской литературы.

Нас заинтересовало, а 
как же сейчас печатают 
книги, журналы, газеты?

С этой целью мы решили 
всем классом с учительни
цей М. П. Сидоренко схо
дить на экскурсию в ре
дакцию и типографию на
шего города.

Редактор газеты С. А. 
Карнаев подробно и очень 
интересно рассказал нам 
о работе газетчиков, о том, 
как обрабатываются пись
ма, о вы п о л н е н и и фото
снимков в газете.

Затем нас познакомили

с наборным цехом, с его 
работниками. Показали, 
как набирается текст и го
товятся газетные полосы. 
Всему нашему Классу пон
равилась очень сложная ма
шина, которая заменяет 
сразу нескольких наборщи
ков. Она называется «Ли
нотип». В конце экскурсии 
нам показали работу пе
чатника и печатной маши
ны.

Экскурсия была очень ин
тересной. Работники типог
рафии относились к нам с 
большим в н и м а н и е м .  
Большое пионерское спаси
бо!

Мы им желаем поболь
ше печатать газет, а мы их 
будем больше читать.

Группа учащихся 4 «а» 
класса школы № 3.

К О Л Ю Ш Е  СТРОКИ
(но письм ам  чи та те л е й )

Где густо, а где пусто
Хорошо освещена улица 

Ленина в нашем городе. 
Электрические лампочки 
горят на каждом столбе. 
Они иногда не выключа
ются даже днем.

Зато на улицах Поле
вая, Заводская и многих 
других электрической лам

почки даже днем с огнем 
не найдешь. По-видимому, 
электрики дневной «иллю
минацией» хотят воспол
нить недостаток освеще
ния других улиц, а кста
ти, и расход электроэнер
гии.

Свои ноги лучше
Часто на конечной оста

новке автобуса около же
лезнодорожного переезда 
можно наблюдать большое 
скопление пассажиров. Они 
терпеливо ждут автобуса 
30 минут, 40 минут.

Но вот долгожданный 
автобус пришел. Через 5 
минут приходит второй ав
тобус, а еще через 5 ми
нут— третий. Первый авто

бус уходит, заполненный 
пассажирами до отказа. 
Второй и третий—полупус
тыми. А некоторые пасса
жиры, истощив запас тер
пения, отправляются по 
автобусному маршруту 
пешком.

Так и приходится мно
гим напевать: «Самолет— 
хорошо, и автобус—хоро
шо, а свои ноги лучше».

З А М О Р О З И Л И ‘
Угловое помещение од

ного из четырехэтажных 
домов по улице Лепсе 
предназначено для чего? 
Как вы думаете? Для ма
газина. И не простого ма
газина, а специализирован
ного. Торг решил органи
зовать там продажу ку
хонных полуфабрикатов.

То-то радости было хо
зяйкам! Не надо ходить 
на рынок, но надо возить
ся с мясорубкой. Взяла 
мясного фарша, еще луч
ше—котлет, положила их 
на сковородку, и через 
десять минут можно пода
вать на стол.

Но радужные мечты ос
таются до сих пор мечта
ми. Магазин не открыт- 
Хозяйкам остается только 
поглядывать через широ
кие стекла на новенький 
прилавок с красивой вит
риной и вздыхать.

Оказывается, работники 
торга вместо установки 
для подогрева пищи при
везли в магазин... холо
дильник. Включали они 
его или нет, не знаем, 
но открытие магазина ос
новательно «заморозили»,.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Ткачев Виктор Яковлевич, 
проживающий в с.Саваслейка, 
Навашинского района, Горь
ковской области, возбуждает 
гражданское дело о растор
жении брака с Ткачевой Ли
дией Александровной, про
живающей в г. Донецке—36, 
ул. Подлесная, дом №6.

Дело подлежит рассмот
рению в Донецком город
ском народном суде.

ПИШИТЕ.
Гор. Навашино, ул. Ш коль

ная, дом №9, 1-й подъезд.
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